

En el Cono Sur la libertad de prensa está prácticamente vedada: Puiggrós

El Día 22/9/1979
DURANGO, Dgo., 21 de septiembre. El ex rector de la Universidad de Buenos Aires, Rodolfo Puiggrós denunció hoy a la Sociedad Interamericana de Prensa como un organismo formado por empresarios que "jamás han protestado contra las dictaduras que cometen asesinatos, encarcelan y torturan a los que llaman delincuentes subversivos".

Al participar en el Primer Encuentro de la Comunicación Francisco Zarco, el doctor Puiggrós afirmó que la SIP es una institución formada hace ya 30 años por los propios empresarios que, según dice, "defienden la libertad de prensa", que ellos entienden como un ocultamiento de la verdad que sucede en los pueblos de América Latina.

En este mundo capitalista, dijo, todos hablan de libertad. Los imperialistas y los empresarios hablan de libertad; pero no se la dan al pueblo, "es una libertad manejada por ellos para sus intereses económicos".

En México, dijo el ex rector, el pueblo y el gobierno se han solidarizado con los países de América Latina que luchan por su democracia; y es precisamente en México, añadió, donde parece que los mexicanos no aprecian la libertad de expresión que tienen.

En el Cono Sur la libertad de expresión está prácticamente vedada, el periodista está controlado y la profesión de universitario es más peligrosa que la del periodista comprometido.

Campora, Massera, José Tayana, Villanueva, Benano, el pastor Martínez y muchos más son maestros acusados por las dictaduras como educadores subversivos.

En cambio, dijo, las dictaduras no reprimen a los directores de los diarios que proclaman una libertad de prensa y "tapan" a los presos desaparecidos, asesinados, exiliados, por ello señalaba al principio, dijo, que la libertad de prensa hay que estudiarla y analizarla y "ver para quién es esta libertad".

Pero no importa, dijo el doctor Puiggrós; hay una fuerza más grande que los propios satélites, que las empresas transnacionales y que los gobiernos oligárquicos: es la fuerza de los pueblos.

REFORZAR LOS MEDIOS OFICIALES

Por su parte el articulista y jefe de redacción de la revista **Siempre!**, Luis Suárez, expresó que los medios de comunicación oficiales deben ser la voz autorizada del Estado, quien debe reforzar sus propios medios para competir en la información de otros canales de difusión, en favor de la opinión pública.

Añadió que hay fuerzas económicas poderosas que no desearían que el derecho a la información se reglamentara pero, dijo, que con la participación de los medios de comunicación, los periodistas y el gobierno pueden darse soluciones satisfactorias.

En relación a las declaraciones del presidente José López Portillo en su Tercer Informe de Gobierno, respecto a que existe corrupción en los medios informativos, dijo Luis Suárez que esto es cierto; pero "faltó señalar una autocrítica mayor del propio sistema" que vivimos.

Finalmente sobre de la alianza de la comunicación opinó que no podrá haber alianza mientras no existan planteamientos. Se necesita, afirmó, un programa, en conjunto, para empezar a estudiarlo y analizar este problema.

ALIENTO, EL MENSAJE DEL PRESIDENTE

El presidente del Instituto Mexicano de Comunicación Masiva, Alonso Sordo Noriega, envió al presidente José López Portillo un mensaje en el cual agradece al mandatario que observe los trabajos que se llevan en este Primer Encuentro de la Comunicación.